09h30 - RTS La Matinale

Rentrée universitaire: "Nous avons appris l'agilité et l'adaptation"

La rentrée universitaire se déroule un peu comme s'était terminée l'année précédente, c'est-à-dire sous la menace du Covid-19, à la différence près que les universités et les hautes écoles ont eu, depuis l'apparition du virus, du temps pour s'adapter. "Nous avons appris l'agilité et l'adaptation depuis le printemps", a confié dans La Matinale de la RTS Brigitte Bachelard, directrice de la Haute école de l'Arc jurassien (HE-ARC), le fruit d'une union entre les cantons de Neuchâtel, du Jura et de Berne.

La fin du semestre précédent a été "une période compliquée, mais qui nous a permis de découvrir beaucoup de choses", a témoigné la directrice, formée à la Sorbonne, puis à la prestigieuse Ecole nationale d'administration française (ENA). "On a réalisé à quel point le 'présentiel' a de la valeur. On a beaucoup parlé de l'online' et de ses avantages, mais ici, presque tout le monde, enseignants comme étudiants, a redonné de la valeur à la possibilité de se rencontrer, aux interactions en présence des autres", constate-t-elle.

Cours en ligne: un enrichissement, pas une substitution

Brigitte Bachelard considère l'enseignement en ligne comme un enrichissement plutôt que comme une substitution, une voie parallèle qui permet de compléter les cours dispensés sur place. "Il est important d'avoir plusieurs formes d'enseignement. Aujourd'hui, quand elles étudient, les personnes ont parfois un emploi. La transition vers le numérique va permettre d'amener de la souplesse dans les modes d'enseignement. Mais elle ne se substituera jamais à l'enseignement frontal", estime la directrice de la HE-ARC.

Le Covid-19 a eu un impact certain sur la haute école, qui travaille en étroite collaboration avec les entreprises de la région. Certains projets ont été suspendus. "Mais on a constaté une forte reprise depuis, une amélioration. Notre rôle est d'accompagner ces entreprises" dans leur évolution, analyse Brigitte Bachelard.

>> Ecouter son interview dans La Matinale:



L'invitée de La Matinale (vidéo) - Brigitte Bachelard, directrice générale de la HE-ARC / L'invité-e de La Matinale (en vidéo) / 10 min. / aujourd'hui à 07:33